

d'ailleurs, que M. Julien avait communiqué, il y a cinq ans, le résultat du traitement du rhumatisme blennorrhagique par des injections sous-cutanées de bichlorure, suivant la méthode de Lewin. La question du traitement du rhumatisme par le mercure n'est donc pas encore résolue ; il est probable que l'on sera prochainement fixé à cet égard ; l'action du mercure dans ces cas s'expliquerait aisément par ses vertus antiseptiques. Disons enfin que l'iodure de potassium sera utile comme résolutif au déclin de la phase aiguë.

Le traitement *local* est le traitement par excellence du rhumatisme blennorrhagique. L'arthrite suppurée sera traitée par l'arthrotomie, le lavage de l'articulation et son immobilisation mais l'arthrite suppurée est exceptionnelle, et c'est le plus souvent la mono-arthrite à tendance ankylosante que le médecin est appelé à traiter. Voici la conduite à tenir en pareil cas : après avoir fait de la révulsion à l'aide de pointes de feu, on entoure l'articulation de bandelettes de Vigo imbriquées, l'on fait un pansement ouaté et l'on place le membre dans une gouttière, ou bien on applique un appareil plâtré inamovible, que l'on remplacera plus tard par un appareil silicaté, s'il s'agit d'une arthrite du membre inférieur.

L'immobilisation fait disparaître la douleur ; mais le but essentiel du traitement est d'éviter l'ankylose ; aussi, dès que les phénomènes inflammatoires seront calmés, il faudra, pour rompre les adhérences commençantes, procéder à la mobilisation de l'articulation ; il est impossible de déterminer le moment précis où l'on pourra procéder à ces mouvements ; c'est la disparition de la douleur qui sera le meilleur guide à cet égard ; on interviendra " lorsque la mobilisation pourra s'effectuer sans autre douleur que celle qui est due à l'extension des parties rétractées. " (*Le Fort. — Gazette médicale de Nantes.*)

Traitement de la tuberculose par l'aristol.—M. Nadaud a communiqué à l'Académie de médecine la formule suivante :

Aristol	1 gr.
Huile d'amandes douces	100 cent. cubes.

On injecte sous la peau, matin et soir, 2 cent. cubes de cette solution. Les effets seraient très prompts. L'aristol n'est pas toxique. Il n'y a pas d'effet local. Au bout de vingt-cinq jours, certains malades aux premier et deuxième degrés étaient tellement améliorés qu'ils se considéraient comme guéris.—*J. sciences médicales de Lille.*

Traitement de la syphilis pendant la grossesse. par E. BESNIER.

1^o Médication tonique.—Bonne alimentation, sirop d'iodure de fer, préparations de quinquina ;